

LE MOT DU PRÉSIDENT

Le Chapitre de la Cathédrale, en la personne de l'Abbé DASONVILLE, m'a confié la mission de redonner à la Société des Amis de la Cathédrale, l'impulsion nécessaire pour qu'elle retrouve son rôle et développe ses activités. Certes la Société date de plus de trente ans. Elle a été fondée en 1952 par plusieurs personnalités amiénoises de l'époque, particulièrement Monsieur Edmond DUTHOIT, Président des Rosati Picards, Monsieur de FAVERNAY, Président de la Société des Antiquaires de Picardie, Monsieur Guy de TOURTIER, Messieurs les Docteurs FERRY et BLANCHARD. Elle est restée longtemps en sommeil, malgré le dévouement de tant de personnes. Qui, parmi les Amiénois n'a pas le souvenir de Monsieur de TOURTIER qui mettait toujours tant de cœur et de compétence à faire admirer et aimer sa "chère Cathédrale" et cela quel que soit l'auditoire, des plus grandes personnalités aux visiteurs les plus modestes.

On doit évoquer également Monsieur Jean MACREZ, notre Maître de Cérémonies, si quotidiennement présent à la Cathédrale, depuis tant d'années, que l'on pourrait presque dire que c'est un peu sa "Résidence Secondaire". Et que dire des visites toujours passionnantes de Monsieur SUTCLIFFE, si pleines d'humour. Sans parler de tous les Archiprêtres, que ce soit la figure bien connue de Monseigneur DUHAMEL ou celle actuelle, très aimée de Monsieur l'Abbé PRACHE, qui ont montré le même dévouement et le même amour à leur belle Cathédrale. Tous sont les "Piliers", les "Clefs de voûte" de ce prestigieux édifice dont les Amiénois sont si fiers.

C'est à travers ce Passé et ce Présent qu'il faut que nous regardions l'Avenir. La Mission des Amis de la Cathédrale n'est-elle pas de la faire connaître et aimer, d'en faire sentir tout le "poids" chrétien, en particulier la FOI fervente des "Compagnons constructeurs" et de ces foules de pèlerins venus, depuis près de huit siècles, se recueillir aux pieds de Notre Dame d'Amiens.

Cette MISSION, notre équipe est prête à l'assumer. Depuis plus d'un an les activités se sont déjà multipliées : Conférences de haut niveau, Visites de Monuments prestigieux du Département et de la Région, multiplication des visites guidées de la Cathédrale, Cours théoriques et pratiques de perfectionnement, sans compter les nombreuses démarches, réunions et colloques pour aider à résoudre les problèmes nombreux et complexes de la Cathédrale : citons la Réplique de la Vierge Dorée qui depuis 1980 doit combler le vide laissé par son départ, la rue Cormont.

Mais un grand espoir se dessine à l'horizon. C'est avec une vive satisfaction que nous voyons venir 1987, l'année du Millénaire du Couronnement d'Hugues CAPET à Noyon, un certain 3 Avril 987 ; et ce n'est pas sans arrière-pensée que le Conseil Régional a programmé le premier "SON et LUMIÈRE" de la Cathédrale un certain 3 Avril. Et comme tous les Amiénois, les Amis de la Cathédrale peuvent remercier les différentes personnalités de ce Conseil dont le dynamisme a permis de vaincre tous les obstacles.

Soyons certains que ce spectacle tant attendu donnera à notre Cathédrale, mais également à notre ville, tout le rayonnement qu'elle mérite comme Capitale de la Région Picardie.

"Amiens n'est pas accueillant" dit-on souvent, et la Cathédrale "peu visitée". Cela est vrai mais en partie seulement car les Dimanches, bien des Amiénois viennent faire une petite prière à Saint Saulve ou s'imprégner de la grande ferveur de leurs aïeux. Et quelle foule le jour des grandes fêtes de l'année : NOËL ou PÂQUES, ou celles des Saints Patrons : saint Jean-Baptiste ou saint Firmin. Et bien qu'étant la plus vaste église de France, la foule s'y presse jusqu'au portail.

Amis de la Cathédrale, soyons nombreux à relever le défi. Que notre dynamisme et notre accueil rendent enfin à ce monument mondial la vraie place qu'il mérite. Et à l'image de "ses Pauvres", Saint Vincent de Paul, à la Croisée du Transept, ne nous invite-t-il pas un peu à considérer nos Frères, touristes ou pèlerins, comme nos "Maîtres" !

B. PERDU